

Pernthaler, Peter/Bußjäger, Peter

Verfassungsbegründung und Verfassungsautonomie

Beiträge zur Entwicklung des österreichischen Bundesstaates

Föderalismusdokumente Band 19, Innsbruck: Institut für Föderalismus 2004

In seinem Beitrag „*Ein Rückblick auf die Begründung des Bundesstaates aus der Peripherie*“ möchte Bußjäger zwei Schnittstellen zwischen der Geschichte der Landesverfassung Vorarlbergs und der Entstehung des Österreichischen Staates herausarbeiten. Er fragt, welchen Beitrag Vorarlberg in den Länderkonferenzen, die wesentlich an der Begründung des österreichischen Staates mitgewirkt haben, geleistet hat und welche Rolle damit Vorarlberg bei der Begründung des Österreichischen Bundesstaates 1918-20 und bei der Wiedererrichtung 1945 spielte.

Peter Pernthaler geht dann auf die *Vorarlberger Landesverfassungsnovelle 1984* ein, die er als einen *Meilenstein der Modernisierung des Verfassungsrechts* in Österreich bezeichnet.